
超级杯海港申花再演巅峰对决

只要是德比，一定有不一样的意义
■劳动报记者 王卫朋
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本报讯 （劳动报记者 王
卫朋） 2 月 7 日晚上，2025 年
中国足球协会超级杯将在首

次亮相的乐动力昆山奥体中

心举行，这也是超级杯上海德
比第一次在外地举办。昆山离
上海距离不远，自驾和高铁前
往的上海球迷朋友基本可实

现观赛日当天往返。
据了解，为了方便球迷出

行， 衔接上海和昆山的两条
11 号线将在 7 号当天延长运
行时间至凌晨。昆山交警发布
了出行指南———

1. 考虑到比赛当天场馆
周边停车场车位紧缺，上海方
向自驾过去的朋友可考虑 11

号线站点沿线停车场 （如花
桥站、 花桥博览中心站 ， 距
离场馆有十来公里）， 停好车
后换乘轨交 11 号线至盛庄
站， 随后乘坐接驳车可前往
ACD 检票口； 也可乘坐轨交
11 号线至兵希站， 随后乘坐
接驳车可前往 F 及其他检票
口。 提醒大家务必留意自己
票面显示的检票口信息 ， 避
免绕路。

2.高铁抵达的小伙伴，可
在昆山南站下车后乘坐公交

T1 线至超华商贸城公交站 ，
步行至轨交 11 号线白马泾路
站，再参考前述乘车方式前往
场馆检票口。

3. 散场后需乘坐公共交
通的各区球迷，可根据现场指
引，步行至相应的站点乘坐接
驳车， 再前往 11 号线。2 月 7
日当天，昆山公交服务时间至
24∶00 （班次间隔 3 分钟）。昆
山交警呼吁，大家尽量选择公
交或轨交进行换乘。上海地铁
11 号线 “花桥站往罗山路方
向”和苏州地铁 11 号线“花桥
至共青站” 将延长运营时间，
集中运送乘客，请大家提前关
注具体运营服务公告，做好出
行规划。

最后提醒大家，比赛当晚
降温幅度较大，气温可能零度
以下，请注意防寒保暖。

中国足球 2025 赛季的揭
幕大戏———超级杯将在今晚的

昆山奥体中心上演。昨天下午，
申花和海港分别进行了赛前发

布会和适应场地训练。 超级杯
连续两年上演申城德比， 两支
球队格外重视， 都表达了想要
夺取冠军、获取开门红的愿望。

斯卢茨基自信：
球队已做好准备
在去年积分创下队史新高

的情况下， 申花队没有对阵容
进行较大调整， 最大的变化就
是新外援米内罗取代了饱受争

议的马莱莱。同时，归化球员李
可加盟补强后腰位置。

正是这种不变应万变的人

员稳定性， 让申花主帅斯卢茨
基底气十足。 他在赛前发布会
上表示：“去年我们和海港队对
中超联赛冠军的争夺一直持续

到了最后一刻， 我们两队在足
协杯的成绩差距也并不大。 我
想， 球迷一定希望能在明天看
到一场和上赛季一样精彩的比

赛 ， 我们申花队已经准备好
了。 ”

之前在海口冬训期间 ，申
花队总体表现不错， 斯卢茨基
还挖掘出了杨皓宇这样的新

秀，这位不到 19 岁的小将竟然
力压同位置的多位国脚级球

员，坐稳了 8 号位的主力。据了
解，随着杨皓宇伤情恢复，斯卢
茨基甚至计划让这位小将在超

级杯中出任首发。
“我们阵容的变化不大，但

是海港队的变化很大， 毕竟他
们换了四名外援。 ”斯卢茨基表
示，赛季前备战的时间并不长，
但球队很好地完成了任务，“我
们在海口进行了比较充分的训

练，还踢了不少教学赛，我认为
队员们都已经准备好迎接这场

超级杯赛了。 ”
上赛季， 申花和海港在各

条战线上交手四次， 申花 2 胜
1 平 1 负的战绩略占优势。 对

于超级杯即将上演的又一场同

城德比，斯卢茨基坦言，不管是
在联赛还是杯赛， 只要是德比
大战， 就一定会有不一样的意
义。

“明天是一场定胜负的比
赛，比赛的意义不一样，性质也
不一样， 双方都有可能把自己
的名字铭刻在中国足球的历史

上， 所以大家一定都会全力以
赴。 ”斯卢茨基说，“外界现在最
关心的事情， 就是通过现场比
赛看到两支球队的变化， 这一
定非常有意思。在我看来，最终
的结果很难预测， 这是一场五
五开的较量。 ”

穆斯卡特谨慎：
忘记过去，重新出发
相比于申花， 海港队却是

人员变动大调整，奥斯卡、巴尔
加斯和奇塔迪尼三名外援离

队， 最佳射手武磊接受膝盖半
月板手术，需要休养两三个月，
中前场一下子少了四大绝对主

力。
对于外界关心的海港技战

术是否调整的问题， 穆斯卡特
口风很紧，“我们对技战术打法
的要求和理念不会改变， 我们
的新旅程即将开始， 对于新球
员， 也会让他们和球队一起踢
我们自己的足球， 在进攻端尝
试抓住每个机会， 防守端持续

对对手进行压迫， 这是我们一
直坚信秉承的理念 ， 不会改
变。 ”

穆斯卡特表示，奥斯卡、巴
尔加斯和奇塔迪尼都已经离开

球队， 他不想再做过多评价 ，
“已经离开球队的球员我们就
不做过多的评论了。 对于所有
穿过海港球衣的球员， 球迷都

展现出了足够的感谢和尊重 。
今天借此机会， 感谢之前为我
们效力的球员做出的贡献。 我
们的新旅程即将开始， 准备再
次出发 ， 希望现有阵容在一
起， 像一个大家庭一样开心 ，
打出精彩的比赛。”

在引进了维塔尔、 莱昂纳
多和加布里埃尔之后， 海港外
援身价依然是所有中超球队最

高的， 达到 950 万欧元。 对于
这些新球员踢什么位置， 会有
什么样的发挥， 穆斯卡特同样
拒绝给出评价： “我们会尽快
帮助新援融入新的环境， 加快
磨合， 大家可以去看他们融入
的程度。”

令人欣慰的是， 海港此次
的冬训没有出现伤病， 这是较
上赛季进步的地方。 “我们是
去年最后结束比赛、 今年最先
开始比赛的俱乐部， 我们在医
务组、 体能运动表现方面加以
控制， 目前看来做得不错。 今
年的比赛开始比较早， 我们希
望打好比赛， 为我们俱乐部和

球迷争夺新赛季的第一个冠

军。”
此外， 在奥斯卡离队， 崇

明一期老将或淡出首发阵容或

有伤的情况下， 谁出任海港队
队长也是比赛一大悬念。 在冬
训期间， 李昂一直戴着队长袖
标， 他也和穆斯卡特一起出席
了赛前发布会。 但穆斯卡特表
示 ， 至于谁是球队的新任队
长， 俱乐部会以公告形式对外
发布。

至于执法这场比赛的裁判

组，荣获 2024 中超联赛最佳裁
判员称号、 来自成都足协的唐
顺齐， 将大概率担任本场比赛
的主裁判。在 1 月 8 日，中超联
赛官方宣布，成都的唐顺齐、广
东的李海新、 江苏的马宁分获
2024 中超“金、银、铜哨”奖，江
苏的施翔、湖北的马济、河南的
刘星分获 2024 中超“金、银、铜
旗”奖。依近两年的选派思路 ，
中国足协会选派上个赛季中超

联赛执法表现最佳的裁判员 、
助理裁判员，执法超级杯赛。

本报讯 据统计，上海成年
人超重和肥胖比例已超过四

成。超重也会增加高血脂、高血
压、高血糖、高尿酸的风险。 近
日，“爱活力” 员工健康促进研
究院发布的一项最新研究线显

示 ：5 万名职场人士经过 2 个
月深度健康管理，“四高” 问题
普遍获得有效改善， 同时反向
促进他们行为改变———逐步养

成健康生活方式和科学规律运

动，身心状态显著不同。

“在我们深度管理的重点
人群中，约 55%患有‘四高’疾
病中的一个或多个，其中，高血
脂约占 83%、高血压 20%、高血
糖 9%、高尿酸 24%，而他们绝
大部分同时具有高体重、 高体
脂的特点。 ”上海市运动促进健

康专家委员会副主任兼职场分

会主任、“爱活力” 负责人朱娴
介绍，以体重管理为核心，为接
受管理者制定个性化饮食和运

动处方， 通过改善身体脂肪含
量高低来间接影响医疗指标。

“减脂减重核心在于热量

摄入与消耗的平衡。 饮食上控
制总热量———通过饮食的总

量、配比、品质、时间的调控等，
控制自己摄入的热量； 同时精
准运动燃脂———通过运动安排

帮助消耗热量，‘吃动’ 双管齐
下，达到热量平衡。 ”朱娴介绍，

减脂减重离不开生活方式的改

善，陪伴与鼓励非常重要。
“爱活力”作为上海市总工

会职工文化体育协会职工健康

促进专业委员会主任单位 ，专
注职场人群健康行为改变 ，深
耕企业健康领域 12 年，覆盖超
过 1600 家大中型企业，累计服
务逾 1500 万员工，并与上海市
医务工会合作 7 年， 累计为超
过 4 万名医务工作者提供健康
促进服务。 ■于玘珺

赛事海报 ■昆山奥体中心供图

比赛当晚气温将至冰点以下

观看超级杯如何出行更方便

减脂减重核心在于摄入与消耗的平衡
“爱活力”发布最新职场健康研究


